



Foto: Marlon del Águila / CI Perú / USAID

## ALIANZA EMPRESARIAL POR LA AMAZONÍA

La conservación y el desarrollo sostenible de la Amazonía depende en gran medida de la colaboración entre los sectores público y privado para la implementación de modelos de negocio que no sólo generen beneficios económicos sino también beneficios sociales y ambientales. La Alianza Empresarial por la Amazonía (AEA) promueve las inversiones en negocios sostenibles para mejorar la calidad de vida de las comunidades en la Amazonía del Perú, a la vez que disminuye la deforestación y la degradación de los recursos naturales.

La AEA está comprometida con la promoción del desarrollo económico sostenible en la Amazonía peruana, y aporta a las metas de las Contribuciones Nacionalmente Determinadas y los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Uno de los aspectos clave de esta iniciativa es la inclusión de los enfoques transversales de género, interculturalidad y derechos.

### ¿CÓMO TRABAJA EL PROYECTO?

La Alianza Empresarial por la Amazonía impulsa el crecimiento de cadenas de valor con alto impacto social y ambientalmente sostenibles. La AEA promueve inversiones verdes creando nuevas oportunidades de desarrollo y reduciendo los impactos ambientales a través de: a) instrumentos de financiamiento

combinado; b) asistencia técnica dirigida al apoyo de emprendimientos y actores locales con énfasis en tecnologías innovadoras; c) desarrollo de alianzas estratégicas público-privadas; y d) incremento de la inversión pública y privada. Este proyecto ha sido concebido para mantenerse en el tiempo mediante una plataforma autosostenible.

## **RESULTADOS ALCANZADOS A LA FECHA**

- US\$13 millones de fondos privados apalancados a partir del trabajo de la AEA para mejorar negocios sostenibles en la Amazonía peruana. Este esfuerzo tiene el potencial de impactar 145 mil hectáreas a través de actividades para restauración, conservación, reforestación y agroforestería, beneficiando 7416 personas, de las cuales 1683 son mujeres.
- 18 proyectos con impacto ambiental, social y económico forman parte del portafolio de la AEA, impulsando diversas cadenas productivas como cacao, café, sachá inchi, plantas medicinales, açai, aguaje, ecoturismo, castaña y acuicultura
- US\$5.4 millones invertidos en negocios sostenibles en San Martín, Loreto, Madre de Dios y Ucayali, provenientes de fondos de USAID, el Gobierno de Canadá y la Fundación BHP. Esto permitirá que dichas iniciativas mejoren y puedan ser sujetos de préstamos e inversión, acceder a fondos públicos y encontrar nuevos mercados. Estas inversiones tienen un potencial impacto en 48 mil hectáreas a través de la conservación, reforestación, restauración y agroforestería. Además, beneficiarán a 2,300 productores, de los cuales 900 son mujeres.
- La elaboración del Manual Operativo y del contrato de Fideicomiso para el mecanismo Financiero del “Programa Bionegocios” del Ministerio del Ambiente. Esto permitirá que se canalicen US\$20 millones para 6,500 bionegocios que contribuirán a la conservación de 22 mil hectáreas de bosques amazónicos.
- Se creó un nuevo producto financiero que incorpora criterios ambientales y sociales para canalizar recursos hacia modelos de negocios sostenibles; el cual ha sido piloteado con la Federación Peruana de Cajas Municipales de Ahorro y Crédito. Se han invertido S/1.44 millones en agricultura sostenible, permitiendo que 839 hectáreas estén bajo manejo sostenible. Además, se han otorgado 211 créditos en la Amazonía con un monto promedio de S/ 6,850, de los cuales el 37% ha sido entregado a mujeres.
- PROCOMPITE, un fondo concursable para cofinanciar propuestas productivas, ha incluido indicadores sociales y ambientales. Con fondos de S/ 30 millones de soles en la región Huánuco,

S/ 1 millón en la provincia de Tambopata – Madre de Dios, S/ 500,000 en la provincia de Coronel Portillo - Ucayali, y con próximos lanzamientos de S/ 38 millones en Loreto y S/ 1.5 millones en la provincia de Atalaya - Ucayali, se espera que estos nuevos criterios promuevan en la agenda pública la necesidad de acelerar el desarrollo de bionegocios y econegocios con triple impacto: social, ambiental y económico. Además, se busca posicionar a los negocios sostenibles como más competitivos para acceder a recursos financieros y promover su crecimiento.

- Elaboración conjunta con el Gobierno Regional de San Martín y el Ministerio de la Mujer y de Poblaciones Vulnerables, de una Directiva para incorporar los enfoques de género e interculturalidad en los proyectos de inversión pública de esa región. Esta Directiva fue aprobada por Resolución Ejecutiva No. 236-2022-GRSM.
- Se aprobó la Estrategia Regional de Cambio Climático de Huánuco 2023-2050 mediante la Ordenanza Regional N° 023-2023-GRH-CR el 29 de diciembre de 2023, una herramienta integral de gestión del cambio climático que guía y facilita las acciones de la región.

## INFORMACIÓN DEL PROYECTO

**IMPLEMENTADOR:** Conservation International Foundation

**DURACIÓN:** 12 de agosto, 2020 – 31 de agosto, 2027

**FINANCIAMIENTO DE USAID Y EL GOBIERNO DE CANADÁ:** US\$ 17,909,540

**FINANCIAMIENTO APALANCADO:** US\$ 10 millones

**UBICACIÓN:** Regiones de Amazonas, Huánuco, Loreto, Madre de Dios, Pasco, San Martín y Ucayali

**COORDINADOR:** Álvaro Gaillour

**TELÉFONO:** (51-1) 618-1413

**CORREO ELECTRÓNICO:** [agaillour@usaid.gov](mailto:agaillour@usaid.gov)